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Уважаемые товарищи! Дорогие  друзья!
Свершившаяся 107 лет назад Великая Ок-

тябрьская социалистическая революция, вопло-
тившая вековые мечты людей труда о достойной 
жизни без угнетения и эксплуатации со стороны 
капитала, стала основой и источником стреми-
тельных прорывов и выдающихся достижений на 
всех направлениях развития нашего общества. 

Капиталистическая реставрация отняла у 
трудящихся многие завоевания Октября. Стра-
шась популярности в народе идеалов великой 
революции, чиновники и буржуи пытались от-
менить, запретить этот святой для нас празд-
ник, подменить его псевдодатами и пиар-улов-
ками. Но ничего у них не вышло, ибо память о 
тех, кто создавал, укреплял, защищал и разви-
вал первое в мире социалистическое государ-
ство рабочих и крестьян – священна, а опыт 
советской эпохи по-прежнему актуален и всё 
более востребован в нынешних условиях.

Мы пришли к очередной годовщине Велико-
го Октября, вооружённые Программой Победы 
КПРФ – реальной программой вывода нашего 
Отечества из затянувшегося кризиса, победы 
здоровых прогрессивных сил  над империализ-
мом, неонацизмом и реакцией.  Теперь дело за 

главным: справиться с экономическими, поли-
тическими и военными вызовами, брошенными 
нам коллективным Западом и его приспешни-
ками – бандеровцами ХХI века, захватившими 
власть на братской Украине, реализовать наши 
конструктивные предложения и планы, вернуть 
Россию на путь стабильности, законности и по-
рядка, честного труда и созидания, устранить из 
власти виновных в бедствиях и просчётах, по-
стигших нас и допущенных в последнее время.

В день 7 ноября по всей России «от Москвы 
до самых до окраин», «с южных гор до север-
ных морей» в гордом кумаче знамён и транс-
парантов выйдут на улицы и площади городов 
и посёлков верные наследники Великого Октя-
бря. И мы, коммунисты, сердечно благодарны 
каждому из сотен тысяч соотечественников, го-
товых смело встать в эту знаменательную дату 
в наши стройные ряды.

Вместе с вами мы продолжаем священную 
борьбу за светлое будущее! 

Товарищи! Теснее сплотим ряды борцов 
за правду, добро и справедливость! 

Выше красное знамя Великого Октября! 
Наше дело правое! Победа будет за нами!

Воронежский обком КПРФ

Сегодня наша партия и наша 
парламентская фракция – в цен-
тре нового сражения, которое 
страна ведёт за свое будущее. В 
этом сражении патриотическим 
силам уже удалось добиться се-
рьезных успехов.

Мы сумели прервать блиц-
криг, объявленный НАТО. 

Мы устояли под давлением 
двадцати тысяч санкций. 

Мы приложили все усилия, 
чтобы эффективно заработал 
ВПК. Именно наша фракция 
спасла в своё время военно-про-
мышленный комплекс.

Мы перешли в контрнасту-
пление и расширили БРИКС, ко-
торый набирает всё больший вес 
в мире. 

Для нас принципиально важ-
но накормить страну. В прошлом 
году она получила лучший уро-
жай. И здесь большая заслуга 
народных предприятий и нашей 
команды.

Мы всё сделали, чтобы осу-
ществить решительный идеоло-
гический разворот к истинному 
патриотизму, справедливости, 
защите фундаментальных исто-
рических ценностей. 

Мы настойчиво добивались 
отказа от пагубной «болонской 
системы» в образовании. И та-
кое решение наконец принято.

Победа над нацизмом явля-
ется главной задачей для всех 
нас. И мы будем максимально 
содействовать её решению.

Но для этого необходимо 
максимально консолидиро-
вать общество. Принять пред-
ложенный нами полноценный 
бюджет развития, реализовать 
предложения, которые внесла 
наша партия и фракция.

В своей программе мы пока-
зали, что федеральный бюджет 
может быть увеличен минимум 
до 50 триллионов рублей.

Перспективность подходов 
КПРФ подтвердили оценки уче-
ных и экспертов в ходе экономи-
ческих форумов, выводы участ-
ников парламентских слушаний 
в Государственной Думе, дости-
жения народных предприятий и 
опыт коммунистов – руководите-
лей регионов.

Уникальный для сегодняшне-
го дня экономический рост пока-
зала Иркутская область, когда ее 

возглавлял губернатор-комму-
нист Левченко.

Ульяновская область под ру-
ководством губернатора Русских 
в прошлом году продемонстри-
ровала десятипроцентный рост 
экономики – почти втрое выше, 
чем средний по России.

За то время, что губернатор-
коммунист Клычков возглавляет 
Орловскую область, региональ-
ный бюджет вырос там вдвое по 
итогам предыдущей пятилетки. 
И увеличится еще минимум в 
1,6 раза по итогам нынешней. 
Расходы местного бюджета на 
здравоохранение за последние 
пять лет удалось увеличить поч-
ти втрое, на образование и раз-
витие культуры - вдвое. Получен 
рекордный урожай зерна – по 5-6 
тонн на каждого жителя области.

Одновременно с этим луч-
шие в стране производствен-
ные и социальные результаты 
демонстрируют наши народные 
предприятия, построившие свою 
работу на фундаменте самых 
современных технологий и соци-
алистических принципах заботы 
о своих тружениках.

Это убедительные ориенти-
ры для всей страны, на которую 
давно нужно распространить 
этот опыт.

Ключевые требования на-
шей «Программы Победы» 
полностью созвучны чаяни-
ям абсолютного большинства 
граждан:

 Принципиальное преумно-
жение федерального бюджета, 
превращение в бюджет развития.

 Возвращение в госсоб-
ственность стратегических от-
раслей экономики и системоо-
бразующих банков.

 Отмена пенсионной ре-
формы и понижение пенсионно-
го возраста.

 Повышение размеров ми-
нимальной оплаты труда и про-
житочного минимума в соответ-
ствии с реальной инфляцией.

 Государственное регули-
рование цен на важнейшие про-
дукты питания и медикаменты.

 Ограничение тарифов 
ЖКХ не более чем 10% от дохо-
да семьи.

 Поддержка молодых и мно-
годетных семей, включая беспро-

Товарищи!
	7	 ноября	 Коммунистическая	 партия	

Российской	 Федерации	 проводит	
митинги	и	демонстрации	в	честь	107-й	
годовщины	Великой	Октябрьской	соци-
алистической	революции,	возложения	
цветов	к	памятникам	В.И.	Ленину.
В	Воронеже	сбор	7	ноября	
на	площади	Победы	в	17.00.

l Слава Великой Октябрьской 
социалистической революции!

l Ленин жив!
l СССР – гордость народов, 

надежда трудящихся мира!
l Под Красным Знаменем Октября – 

к победе социализма!
l Рабочий, борись за свои права!
l Социализм – это мир, социальная спра-
ведливость, свободный труд!
l Дню 7 ноября – статус государственного 

праздника!
l  Нет диктатуре капитала!
l Очистим Родину от яда антисоветизма!
l Социализм – гарантия от войн!
l Нет неонацизму и бандеровщине!
l Наследники Великого Октября - сплотим-
ся в борьбе против агрессии НАТО!

l Победить капитализм – избавиться от экс-
плуатации, гнёта, войн!
l Национализация – воля народа!
l Возрождение села – вопрос националь-
ной безопасности!
l Народные предприятия – 

пример для страны!
l Российскому государству – бюджет Победы, 

возрождения науки и производства! 
l Новая индустриализация – 

гарант обороноспособности!
l Нет экономии на учителях и врачах!
l Покончить с грабительской 

пенсионной реформой!
l За социальную справедливость! 

За достойную жизнь!
l Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 
l Программа КПРФ – программа Победы!

Опыт социализма – 
ключ к победной политике 

Теснее сплотим ряды борцов 
за правду и справедливость! 

Равнение на Красный Октябрь!
Призывы	и	лозунги	ЦК	КПРФ	к	107-й	годовщине	

Великой	Октябрьской	социалистической	революции

(Окончание на стр. 2)

Из	заявления	Председателя	ЦК	КПРФ	
Г.А.	Зюганова	«Нам	нужен	бюджет	Победы!»
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Курск - мы вместе
4 октября 2024 года состоялся 

очередной гуманитарный конвой в 
сражающийся Курск. Команда воро-
нежских коммунистов  в составе се-
кретарей обкома Андрея Рогатнева, 
Дениса Рослика и Александра Шабу-
нина привезла такие нужные для ку-
рян электрочайники, микроволновые 
печи, газовые плитки, бытовую хи-
мию, предметы личной гигиены, при-
обретённые на средства, собранные 
коммунистами и сторонниками пар-
тии, при поддержке депутата Госду-
мы от КПРФ Сергея Гаврилова.

Гости не только вместе с курскими то-
варищами оперативно разгрузили маши-
ны, но и приняли участие в открытии но-
вого учебного года политической учёбы 
Курского областного отделения КПРФ.

С совместным докладом по теме 
«Расстрел Дома Советов в чёрном октя-
бре 1993 года» выступили первый секре-
тарь Воронежского обкома КПРФ Андрей 
Рогатнев и второй секретарь Курского 
обкома КПРФ Александр Анпилов. 

Помимо экскурса в недавнюю исто-
рию, состоялся живой обстоятельный 
разговор по актуальным проблемам. Как 

противостоять системе выборных фаль-
сификаций власти, произволу чиновни-
ков на местах  - участники занятия поде-
лились своим опытом борьбы.

Не могли обойти стороной и обсуж-
дение тех колоссальных проблем, с ко-
торыми столкнулась Курская область в 
связи с вторжением ВСУ - это и бежен-
цы, и огромные потери в сельском хо-
зяйстве, животноводстве. Вдумайтесь, 
в зоне боевых действий практически 
погибло поголовье в 300 тысяч свиней. 
Курские коммунисты поднимают акту-
альные вопросы о выдаче сертифика-
тов жителям, потерявшим жильё и иму-
щество, о списании долгов по кредитам, 
о заморозке налоговых выплат пред-
приятий.

Во время заседания приехали воины 
из н-ской части для вручения благодар-
ственных писем активистам Курского об-
кома КПРФ. Коммунисты пожелали бой-
цам скорейшей победы над врагом.

Мы уезжали в Воронеж под звук воз-
душной тревоги, а куряне занялись от-
правкой всех привезённых нужностей 
нуждающимся людям.

Наталья ЛАПИНА

Опыт социализма – 
ключ к победной политике 

Жизнь партии

Память священна, Память священна, 
возмездие неотвратимовозмездие неотвратимо

В сквере у памятника жерт-
вам Белого террора воронежские 
коммунисты провели 3 октября 
акцию-реквием, посвящённую 
31-й годовщине трагических со-
бытий чёрного октября 1993 
года - расстрелу Верховного Со-
вета России по приказу Ельцина 
и его западных хозяев. 

Красные флаги с чёрными траур-
ными лентами развевались в осеннем 
небе над головами собравшихся людей. 

Открывая памятную акцию, пер-
вый секретарь Воронежского обкома 
КПРФ, руководитель фракции КПРФ 
в областной Думе Андрей Рогатнев 
подчеркнул, что нет такого преступле-
ния, на которое не пошли бы капитали-
сты и их приспешники ради прибыли. 
Верховный Совет, советская Конститу-
ция, пусть и в усечённом, изменённом 
буржуазными поправками виде, меша-
ли им грабить страну и народ.  И они 
безжалостно направили пушки на без-
защитных людей. 

Проходят годы, но мы продолжаем 
помнить и передавать память новым 
поколениям. Мы не забудем. Мы не 
простим.

- Не забудем! Не простим! – под-
хватили участники акции.

Секретарь обкома, полковник в от-
ставке Денис Коломенцев вспомнил, 
как в эти дни  новоявленные «демо-
кратические» деятели явились к ним 
в военное училище, чтобы заставить 
курсантов и офицеров принять новую 
присягу. Но никто из военных на это не 
согласился. Люди, проголосовавшие 
на референдуме за сохранение СССР, 
отказались предавать свою Родину.

Секретарь обкома Сергей Щерба-
ков, в те далёкие дни представляв-
ший комсомол в составе областного 

комитета защиты Конституции, напом-
нил, как 22 сентября 1993 года тысячи 
воронежцев вышли в знак протеста 
против действий Ельцина на главную 
площадь города, звучали, как набат, 
заводские гудки, от воронежских про-
мышленных гигантов шли колонны 
рабочих и служащих. Казалось, что 
победа народа близка. Но ельцинской 
клике нужна была эскалация конфлик-
та и кровь, чтобы запугать, унизить, 
втоптать в грязь граждан России и 
продолжать творить беззаконие. К со-
жалению, равнодушие большинства 
граждан, не понимавших,  что прине-
сёт им капитализм, позволило взять 
верх тёмным силам.

Но жертвы чёрного октября 1993 
года не  напрасны, отметил второй 
секретарь обкома, депутат областной 
Думы Денис Рослик. Мы извлекли 
уроки. Ведь несмотря на канувший в 
лету ельцинизм, его дело продолжа-
ет жить во властных кабинетах. Нам, 
коммунистам, сторонникам идей со-
циализма, нужно продолжать борьбу. 
Только за социализмом может быть 
развитие и движение вперёд, как по-
казывает пример народного Китая и 
других социалистических стран.

В принятой по итогам акции резолю-
ции содержатся требования провести 
независимое расследование событий 
октября 1993 года, приравнять защит-
ников Верховного Совета РСФСР к 
жертвам политических репрессий; за-
крыть в Екатеринбурге Ельцин-центр, 
исключить имя тирана из названия госу-
дарственной библиотеки в Ленинграде 
и улиц российских городов.

В завершение акции собравшиеся 
возложили красные гвоздики к памят-
нику Жертвам белого террора и зажг-
ли поминальные свечи. 

центную рассрочку на покупку первой 
квартиры для семьи сроком на 20 лет.

 Безотлагательное принятие Фе-
дерального закона «О детях войны» 
с мерами государственной поддержки 
пожилых людей.

 Реализация госпрограммы 
КПРФ «Образование - для всех» и га-
рантии на получение бесплатного и ка-
чественного образования.

 Бесплатное обеспечение меди-
цинской помощью жителей всех насе-
ленных пунктов.

 Запрет на приватизацию государ-
ственных и муниципальных предприятий.

 Введение нормального налога на 
любые доходы богачей и освобождение 
от налогов малообеспеченных граждан.

В центре нашей программы и 
предлагаемого нами бюджета – че-
ловек, его нужды, его потребности, 
его будущее. Именно этому подчине-
ны предусмотренные в ней удвоение 
объемов промышленного производ-
ства, принципиальная модернизация 
и кадровое насыщение сельского хо-
зяйства. Возрождение отечественной 
науки и образования. Усиление соци-
альной защиты трудящихся, пожилых 
людей, материнства и детства. При-
нятие такой программы на госу-
дарственном уровне и заложенная 
в ней принципиальная смена соци-
ально-экономического курса – необ-
ходимые условия нашего успешно-
го развития и нашей победы.

Пресс-служба ЦК КПРФ

В честь годовщины референдума, 
по итогам которого жители Донецкой 
и Луганской народных республик, Запо-
рожской и Херсонской областей при-
няли решение о вхождении этих регио-
нов в состав Российской Федерации, и 
в поддержку Вооружённых сил России 
в их борьбе с нацистами ХХI века на 
Украине воронежские коммунисты и 
комсомольцы провели автопробег по 
местам воинской славы Воронежа.

Также акция была посвящена 82-й 
годовщине образования в Краснодоне 
подпольной комсомольской организации 
«Молодая Гвардия», члены которой про-
тивостояли гитлеровским оккупантам, 
и памяти защитников Советской власти 
3-4 октября 1993 года.

Началось мероприятие на площади 
Победы. Первый секретарь Воронеж-
ского обкома КПРФ Андрей Рогатнев 
подчеркнул необходимость сохранения 
памяти о Великой Отечественной войне.

- Подвиги наших предков вдохнов-
ляют нас, наследников победителей, на 
борьбу против нацизма, за мир и спра-
ведливую жизнь для каждого человека, 
и вселяют уверенность в нашей победе.

В торжественной обстановке у Вечно-
го огня одному из товарищей - бывшему 
первому секретарю Херсонского горко-
ма Компартии Украины, а сейчас члену 
Железнодорожного местного отделения 

КПРФ Григорию Ищенко была вручена 
памятная медаль "Восемьдесят лет Дон-
басской наступательной операции". 

Затем воронежские коммунисты от-
правились к памятному знаку, распо-
ложенному у ДК Кирова. На гранитной 
каменной глыбе высечено напоминание 
потомкам о том, что ни один сапог фа-
шистского захватчика не ступил на Ле-
вый берег Воронежа. Здесь также про-
шло возложение цветов.

Коммунисты возложили алые гвозди-
ки к памятнику танкистам – освободите-
лям Воронежа – легендарной «тридцать-
четвёрке», установленной на пьедестале 
на проспекте Патриотов, и к памятной 
доске активистки «Молодой Гвардии», 
Героя Советского Союза Любови Шевцо-
вой, расположенной на улице её имени. 

Конечной точкой автопробега стал Па-
мятник Славы, где воронежские коммуни-
сты также торжественно возложили цветы 
как напоминание о подвиге воинов Крас-
ной Армии и всего советского народа.

Колонна КПРФ двигалась по городу 
под алыми знамёнами, что вызвало жи-
вой отклик у простых воронежцев, води-
тели встречных автомобилей сигналили, 
а прохожие махали руками в знак при-
ветствия и поддержки памятной акции 
Компартии.

Пресс-служба 
Воронежского обкома КПРФ

(Окончание. Начало на стр. 1)

Подвиги наших предков 
вдохновляют на борьбу и победу
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«Знамя чести и истины строгой 
только крепкие в бурю несут»

Воронежское областное отделе-
ние КПРФ провело цикл акций, посвя-
щённых 200-летию со дня рождения 
выдающегося земляка, поэта Ивана 
Саввича Никитина.

Накануне юбилея на видных местах в 
городе были размещены баннеры с пор-
третом поэта и строками из его стихов. 
Обком КПРФ стал инициатором выпуска 
сборника произведений И.С. Никитина.

А 6 октября в зале обкома КПРФ со-
стоялся литературно-художественный 
вечер. Ведущая - секретарь Централь-
ного райкома КПРФ, председатель об-

ластного отделения Всероссийского об-
щественного созидательного движения 
«Русский лад», член Союза писателей 
России Ирина Глушкова представила 
И.С. Никитина как  яркого творца, челове-
ка щедрой души, достойного гражданина. 

Лидер воронежских коммунистов 
Андрей Рогатнев отметил глубокую 
реалистичность поэзии Никитина, жиз-
ненность и колоритность созданных им 
образов «бедного труженика народа». 
Картины природы, которая для поэта 
была своего рода отдушиной в его не-

лёгкой судьбе, личностные пережи-
вания героев органично сочетаются в 
творческом наследии Никитина с граж-
данской, общественной тематикой -  от 
патриотики, навеянной началом Крым-
ской войны (стихотворение «Русь») до 
изобличающей крепостнический строй 
поэмы «Кулак». 

Доцент кафедры социальной педа-
гогики ВГПУ Л.Э. Заварзина  высту-
пила с докладом о жизненном пути и 
творчестве И.С. Никитина. Добрая мать, 
рано ушедшая из жизни, отец, разорив-
шийся из-за пьянства и третировавший 

сына даже тогда, когда он находился на 
смертном одре, жестокая нужда, из-за 
которой Ивану не довелось доучиться 
в семинарии и пришлось содержать по-
стоялый двор – всё это наложило отпе-
чаток на творчество поэта. Но Никитин 
не озлобился, тянулся к людям, зани-
мался самоообразованием. 

Признание и награда императорской 
семьи после стихотворения «Русь», 
проникнутого высоким гражданским па-
фосом, изменили жизнь Никитина. Его 
принимают как зрелого поэта, он сбли-

жается с кружком Н.В. Второва, зани-
мающегося изучением материалов по 
истории воронежского края. Никитину 
удалось открыть книжный магазин, не-
сти культуру в народ. У него было много 
планов, но им не было суждено осуще-
ствиться: болезнь унесла поэта в рас-
цвете творческих сил.

Основная черта народного харак-
тера, по мнению Никитина, - полнота 
жизненных ощущений, способность, 
невзирая на каверзы судьбы, не пасть 
в грязь, возвыситься духом над обсто-
ятельствами.

Ведущий научный сотрудник област-
ного литературного музея имени И.С. 
Никитина Галина Вишина напомнила, 
что в эти дни отмечается ещё одна юби-
лейная дата – 100-летие со дня создания 
в Воронеже музея Никитина, который 
бережно хранит богатые литературные 
традиции Воронежского края. 

Воронежцы знают и помнят Ники-
тина не только как литератора, но и как 
просветителя, открывшего в Воронеже, 
по сути, первую публичную библиотеку, 
в результате чего небогатые люди, не 
имевшие возможности покупать книги из-
за их дороговизны в то время, получили 
доступ к чтению. 

На одном ды-
хании прошла кон-
цертная програм-
ма, объединившая 
в себе стихи И.С. 
Никитина, произ-
ведения других 
классиков русской 
литературы и со-
временных авто-
ров, песни и ро-
мансы на стихи 
Никитина, в том 
числе знаменитый 
«Ухарь-купец», ко-
торый исполнил 
певец и композитор 
Ярослав Бобылёв, 

песни о России. Перед зрителями вы-
ступили ансамбль «Арт-квинтет+» под 
руководством дирижёра, заслуженного 
работника культуры Российской Феде-
рации Виктора Шорина (солистки Свет-
лана Шкарунина и Мария Алексеева); 
вокалистки из ансамбля «Звездопад +»; 
коллектив гитаристов под руководством 
Александра Шевцова; юный аккордео-
нист Георгий Кернус, солистка ДК «Ок-
тябрь» Ольга Филипповская; поэтесса 
Ирина Калугина, юная чтица Александра 
Сукочева, председатель областного от-
деления ВЖС «Надежда России» Светла-
на Вертепова. Зрители горячо и искренне 
аплодировали, выкрикивали «Браво». 
Ну а классическая музыка, исполненная 
на ксилофоне совсем ещё юной, но уже 
неоднократно побеждавшей на междуна-
родных конкурсах Даной Егоровой, была 
встречена настоящей овацией.

Завершила концертную программу 
песня на все времена «Надежда», кото-
рую вместе с солисткой Ольгой Филип-
повской исполнил стоя весь зал.

Показателем современности творче-
ства И.С. Никитина прозвучали прочитан-
ные ведущей призывные и пророческие 
строки поэта, написанные в 1861 году:

«Падёт презренное тиранство,
И цепи с пахарей спадут».

Сергей ЩЕРБАКОВ

15 октября по инициативе фракции КПРФ и при 
деятельном участии землячества «Воронежцы» 
в здании в Государственной Думы открылась 
выставка «Я Руси сын! Здесь край моих отцов!», 
приуроченная к 200-летию выдающегося русско-
го поэта, воронежца Ивана Саввича Никитина.

На представленных стендах рассказывается о ко-
роткой, многострадальной, но насыщенной и плодот-
ворной жизни поэта, о его творческом пути и активной 
просветительской деятельности. В экспозиции пред-
ставлены книги поэта, изданные в разные годы XIX и 
XX веков. Но нет тех, что датированы нынешним веком.

В советские годы общий тираж книг Ивана Никити-
на составил сотни тысяч экземпляров, не говоря уже 
о том, что песни на стихи воронежского поэта стали 
подлинно народными. Во многих городах страны были 
установлены памятники и бюсты поэта, его именем на-
званы библиотеки и культурные учреждения. А потом 
наступили годы забвения. Более 30 лет стихи Никитина 
не переиздавались. Видимо, народный дух его поэзии 
был неинтересен буржуазной власти.

Сегодня востребованность творческого наследия 
Ивана Никитина очевидна как никогда. Об этом сказал 
в своём выступлении Председатель ЦК КПРФ, руково-
дитель фракции КПРФ в Госдуме Геннадий Зюганов. 
И это же попытались донести до участников церемо-
нии открытия выставки все выступающие: её ведущие 
- председатель Центрального совета РУСО, коммунист 
Советского местного отделения КПРФ г. Воронежа 
Игорь Макаров и сопредседатель Союза писателей 
России, заслуженный работник культуры РФ Лариса 
Баранова-Гонченко; депутаты Госдумы - Дмитрий 
Новиков и Олег Смолин; председатель правления 
землячества «Воронежцы» Вячеслав Власенко, член 
правления Евгений Юрченко, первый секретарь Воро-

нежского обкома КПРФ, руководитель 
фракции КПРФ в Воронежской област-
ной Думе Андрей Рогатнев.

«Развёртывая эту выставку, мы 
продолжаем русские традиции - тра-
диции победы, дружбы и справедли-
вости», - подчеркнул председатель ЦК 
КПРФ, руководитель фракции КПРФ в 
Госдуме Геннадий Зюганов, поблаго-
дарив воронежцев за сохранение этих 
славных традиций, в том числе и в ли-
тературе.

Напомнив, что открытие выставки 
совпало ещё с двумя юбилейными литературными да-
тами – 210-летием М.Ю. Лермонтова и 215-летием ещё 
одного выдающегося воронежца – поэта А.В. Кольцо-
ва, лидер коммунистов Воронежской области А.И. 
Рогатнев подчеркнул неразрывность творчества И.С. 
Никитина с лучшими произведениями русской класси-
ческой литературы, русской культуры. 

«Опираясь на них, мы преодолеваем суровые вызо-
вы, с которыми сталкивается сегодня наш многонацио-
нальный народ. Никитин высоко нёс стяг искренности, 
честности, глубокой веры в простого человека, который 
своим трудом, потом добывал кусок хлеба, пахал, сеял, 
берёг Родину от недругов. Никитин одним из первых 
русских поэтов проявил в своих стихотворениях острую 
социально-политическую направленность». 

Воронежские коммунисты при содействии депутата 
Госдумы от КПРФ Сергея Гаврилова к юбилею свое-
го выдающегося земляка выпустили сборник лучших 
произведений Ивана Никитина, который и был пре-
зентован участникам выставки. Часть тиража будет 
передана в библиотеки школ области и подшефных 
школ Луганской народной республики. И, возможно, се-

годняшним юношам и девушкам, открывшим для себя 
творчество Ивана Никитина, также полюбится написан-
ная на его стихи «Песня бобыля», как полюбилась она 
когда-то юному Владимиру Ульянову, который частень-
ко напевал:

Богачу-дураку
И с казной не спится;
Бобыль гол как сокол,

Поёт-веселится. 
Он идёт да поёт,
Ветер подпевает;
Сторонись, богачи!

Беднота гуляет!
В одном из последних своих стихотворений «Об-

личитель чужого разврата» И.С. Никитин напутствовал 
молодёжь:

Нелегка твоя будет дорога,
Но иди - не погибнет твой труд!
Знамя чести и истины строгой

Только крепкие в бурю несут.
Эти бессмертные строки адресованы и нам, живу-

щим в XXI веке.

«И цепи с пахарей спадут» 

К 200-летию со дня рождения И.С. Никитина

«Я Руси сын» 
В Воронежской областной библиотеке им. Никити-

на подведены итоги Всероссийского конкурса чтецов 
«ПРОчтение Никитина», посвящённого 200-летию со 
дня рождения поэта. Победители конкурса в различных 
номинациях награждены дипломами. Также им вруче-
ны сертификаты «Литрес» при содействии депутата Го-
сударственной Думы от КПРФ Сергея Гаврилова. 

Александр Шабунин, секретарь Воронежского обко-
ма КПРФ по работе с молодёжью и патриотическому 
воспитанию, поздравил победителей конкурса и вру-
чил благодарственное письмо обкома и диплом при-
зёра III степени в специальной номинации жюри «За 
юношеский порыв и эмоциональность исполнения» 
Виктории Лениковой.
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4 Коммунисты в Думе

Фракция КПРФ внесла в Госдуму важнейший за-
кон, который серьёзно повлияет на жизнь боль-
шинства граждан, — новый Трудовой кодекс. 

Законопроект прошёл самое широкое обсужде-
ние с участием представителей профсоюзов и трудо-
вых коллективов, юристов, депутатов всех уровней. 
В частности, в Государственной думе был проведён 
«круглый стол» (в нём участвовали и представители 
Воронежской области), рекомендации которого были 
учтены при доработке законопроекта, также состоя-
лось несколько обсуждений в режиме онлайн. Проект 
Трудового кодекса представлен гражданам во многих 
регионах страны и получил большую поддержку.

Необходимость принятия нового Трудового ко-
декса связана с тяжёлым, во многом бесправным 
положением трудящихся в нашей стране:

— 97% российских наёмных работников регулярно 
перерабатывают или задерживаются на работе;

— более 70% россиян вынуждены работать по вы-
ходным и во время отпуска;

— 43% российских работников не берут больнич-
ный при симптомах ОРВИ и гриппа, чтобы не потерять 
часть заработка, а то и работу вообще;

— 83% россиян зарабатывают слишком мало для 
своего уровня квалификации;

— 25% опасаются просить о прибавке к зарплате 
из страха быть уволенными.

В экономической статистике есть ключевой инди-
катор, показывающий степень эксплуатации, которой 
подвергаются наёмные работники - соотношение доли 
прибыли и доли заработной платы в произвёденном на-
циональном доходе. В 2023 году в России доля прибыли 
превысила долю зарплаты в 1,07 раза. Но прибыль осе-
дает в карманах всего нескольких процентов населения, 
а наёмные работники составляют 93% экономически ак-
тивного населения страны. Ещё в 2009 году доля прибы-
ли составляла 52% от доли зарплат. Это значит, что за 
последние 15 лет в России степень эксплуатации труда 
капиталом выросла более чем в 2 раза!

Чтобы российским трудящимся достойно жилось и ра-
боталось, необходимо принять новый Трудовой кодекс.

Разрабатывая этот закон, коммунисты сосредото-
чились на двух основных задачах: первое — улучшить 
положение наёмных работников и надёжно защитить 
их. А второе — значительно увеличить возможности  
профсоюзов в отстаивании прав трудящихся.

Каковы важнейшие положения нового Трудово-
го кодекса?

Он возвращает советские возрастные границы 
выхода на пенсию: 55 лет для женщин и 60 лет для 
мужчин, не считая особых случаев более раннего вы-
хода на пенсию.

Вводится обязательная ежегодная индексация 
заработной платы. Она должна будет проводиться 
не менее чем на величину инфляции плюс 1% сверх 
этого уровня. Таким образом, гарантируется посто-
янный реальный рост заработной платы. Индексация 
станет обязательной для предприятий и организаций 
всех форм собственности.

Будет наведён порядок с базовыми должностными 
окладами. В 2011 году в России была ликвидирована 
Единая тарифная сетка, установление базовых окла-
дов и базовых ставок стало не обязанностью, а лишь 
правом правительства. Затем базовые должностные 
оклады стали назначать местные власти. В результа-
те, например, во многих регионах базовые оклады учи-
телей стали ниже МРОТ. А разница между регионами 
России в средней зарплате учителей достигает 5 раз.

Новый Трудовой кодекс КПРФ введёт единую си-
стему окладов, надбавок и выплат стимулирующе-
го и компенсационного характера. В её рамках будет 
установлено, что тарифная ставка (оклад) первого раз-
ряда в принципе не может быть ниже величины МРОТ. 

Кодекс установит, что МРОТ должен быть равен 
прожиточному минимуму и на текущий момент со-
ставит 30 тыс. рублей (с дальнейшей индексацией).

Закон введёт новый нерабочий праздничный 
день 7 ноября — День Великой Октябрьской социа-
листической революции.

Нормальная продолжительность рабочего вре-
мени по новому Трудовому кодексу не может пре-
вышать 30 часов в неделю. Действующий Трудовой 

кодекс устанавливает это время в 40 часов. Но, со-
гласно исследованию, проведённому Росгосстрахом, 
российский работник с полной занятостью трудится в 
среднем 45 часов в неделю — на 5 часов больше, чем 
положено по закону.

Рабочее время современного человека может и 
должно быть сокращено, чтобы он получил больше 
времени для отдыха, общения с родными и друзьями, 
интеллектуального и физического развития. 

Кто-то возразит: а как же, например, оборонные за-
воды, которые должны сегодня интенсивно работать? 
Ответ очевиден. 30 часов — это нормальная продол-
жительность рабочего времени в течение недели. А 
если на целом ряде производств люди будут работать 
больше, то за время, что выходит за рамки этих 30 ча-
сов, они будут получать сверхурочную оплату. 

Сверхурочная работа, согласно новому Тру-
довому кодексу, должна будет оплачиваться: за 
первые два часа — не менее чем в полуторном 
размере, за последующие часы — не менее чем в 
двойном размере. Работа в выходной или празднич-
ный день будет оплачиваться в двойном размере.

Страна получит Трудовой кодекс XXI века, отвеча-
ющий всем современным социальным и технологиче-
ским тенденциям. Новый Трудовой кодекс, разрабо-
танный КПРФ, — это достойные зарплаты и высокий 
уровень социальной защищённости работников, это 
уважение к человеку труда, это устойчивое развитие 
нашей страны.

Согласно данным Росстата, еда в России 
подорожала с начала года на 4,3%, в годовом 
выражении – на 9,5%. За последний месяц сли-
вочное масло подорожало на 5,1%, сметана на 
4,2%, молоко на 3,6%. От 0,6 до 1,8% составило 
подорожание булочных и бараночных изделий, 
риса, манной крупы, пшена, гороха и фасоли. 

Федеральная Антимонопольная служба за-
явила, что уровень наценок на хлеб в крупных 
торговых сетях превышает приемлемые для 
социально значимых товаров значения. Вопре-
ки уверениям представителей сетей о нацен-
ках в 5–10%, реальный показатель оказался на 
уровне 60%, а в ряде случаев наценка и вовсе 
достигает 100%.

160-граммовые пачки сливочного мас-
ла стремительно вытесняют стандартные 
180-граммовые. Вероятно, скоро увидим и 
пачки по 150 и 120 граммов. В чём же дело? 
Чтобы люди не падали в магазинах в обморок 
от роста цен, капиталисты давно придумали 
«шринкфляцию» - снижение массы, объёма, 
количества товара в упаковке при сохранении 

привычной цены. Так покупатель может некото-
рое время почти не замечать роста цен. 

Официальная пропаганда умалчивает, что 
производство молока в стране сейчас в 1,7 раза 
меньше, чем в РСФСР в 1990 году (33,5 млн. 
тонн в 2023 году против 55,7 млн. т в конце эпохи 
социализма). А производство сливочного масла 
обрушилось аж в 2,6 раза (323 тысячи тонн в 
2023 году против 833 тысяч тонн в 1990 году).

До введения масштабных санкций недо-
статочное производство масла внутри страны 
покрывалось импортом, причём в основном из 
глубоко недружественных нам стран Запада. А 
что теперь? Поставки масла «made in NATO», 
естественно, почти прекратились. Колоссаль-
ную помощь оказывает братская Белоруссия, 
но она всё-таки не может полностью накормить 
огромную Россию молочными продуктами.

Помимо сокращения производства при ка-
питализме, у нынешнего дикого роста цен на 
молочную продукцию (равно как и на многие 
другие товары) есть и другие причины. Это 
обычные для капиталистов сговоры и бесконеч-

ное стремление к прибыли.
Дорожают бензин и ди-

зельное топливо. Стоимость 
одного литра самой дорогой 
марки - АИ-98 превысила 
цифру 80 рублей за литр, 
хотя чиновники клялись, что 
этот порог в текущем году 
не будет перейдён.

Так что постоянная по-
хвальба властей о росте 
зарплат и пенсий не имеет 
под собой реальной почвы: 
прибавка отстаёт от инфля-
ции, особенно в отношении 
цен на товары первой необ-
ходимости.

Поэтому принятие за-
конопроекта КПРФ о регу-
лировании цен на товары 
первой необходимости ста-
новится сверхактуальным.

Цены не догнать

России нужен Трудовой кодекс XXI века

В ходе очередного 49-
го заседания Воронежской 
областной Думы фракция 
КПРФ высказала свою пози-
цию по ряду актуальных во-
просов. 

Как отмечает заместитель 
руководителя фракции, вто-
рой секретарь обкома КПРФ 
Денис Рослик, в рамках изме-
нений в законодательство об 
инвестиционной деятельности 
три из четырёх вопросов каса-
лись поддержки крупного сель-
скохозяйственного холдинга 
ООО «Агроэко» и его дочерних 
фирм «Эко-поле», «Агроэко-2», 
«Агроэко-восток». Для них 
устанавливаются всевозмож-
ные налоговые льготы и другие 
формы поддержки со стороны 
области, причём сразу на во-
семь лет. Тогда как, например, 
предприятию по производству 
сэндвич-панелей льготы предо-
ставляются только на один год. 
В чём причины такого неравно-
го подхода, какие выгоды будут 
у области и через какое время 
поддержка должна окупиться? 
Чёткого ответа не последовало. 
Чиновники из правительства пы-
тались объяснить: мол, у «Агро-
эко» низкая рентабельность из-
за последствий санкций и затрат 
на социальную сферу. Но в та-
ком положении все товаропро-
изводители, почему же помощь 
только избранным? Поскольку 
вопрос так и не был прояснён, 
фракция КПРФ не голосовала за 
данный законопроект. 

Ещё один вопрос касался 
новой редакции закона «О раз-
витии ответственного ведения 
бизнеса на территории Воро-
нежской области», позволяю-
щего, по мнению его инициато-
ров, повысить прозрачность и 
обоснованность господдержки. 
Так, для предоставления го-
споддержки будет учитываться 
так называемый ЭКГ-рейтинг 
(экология, кадры, государство). 
Среди других условий – реги-
страция на территории Воро-
нежской области, выручка за 
прошедший год в размере бо-
лее 120 млн. рублей и не менее 
15 человек в штате. Новый до-
кумент гарантирует ответствен-
ному бизнесу сокращение сро-
ков предоставления госуслуг, 
налоговые льготы, инвестици-
онные налоговые кредиты и вы-
четы, субсидии из облбюджета 
и другие.

Звучит абсолютно правиль-
но, только вот поддержку полу-
чат не все попадающие под ука-
занные критерии организации, 
а только те, которые отберёт 
специальная комиссия при обл-
правительстве. Опять налицо 
субъективный подход.

Дума рассмотрела пакет из 
более 20 федеральных законов, 
присланных на согласование. 
К сожалению, и это стало уже 
обычной практикой, они поступа-
ют в последний момент, и у де-
путатов не остаётся времени их 
изучить. Поэтому фракция КПРФ 
воздержалась при голосовании.

Поддержка - не только 
для избранных
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В Воронеже у Центрального парка появит-
ся очередной жилой комплекс из двух высоток. 
23- и 25-этажные дома планируют построить 
по адресу: переулок Здоровья, 90е. Ещё год 
назад в администрации Воронежа отрицали 
возможность застройки этого участка. Тревогу 
забили жители домов, примыкающих к зелё-
ной зоне.

Помимо ухудшения экологической ситуа-
ции, жителей волнует проблема транспортной 
доступности микрорайона. К новостройкам 
примыкает частный сектор, дороги там узкие, 
в часы пик забиты, общественный транспорт в 
этом районе практически отсутствует.

Коммунальные сети, не рассчитанные на 
десятки многоэтажек, часто выходят из строя. 
Канализационные стоки постоянно стекают в 
Центральный парк, размывают грунт.

Ещё один острый вопрос – полное отсут-
ствие социальной инфраструктуры. Вопреки 
обещаниям, строители не возвели ни школу, ни 
детский сад. Правда, новый застройщик обеща-
ет исправить ситуацию, только вот проектируе-
мые детские образовательные учреждения бу-
дут частными. Что же, всё в духе капитализма.

Следует подчеркнуть, что и дома жителей, 
которые сегодня протестуют против продол-
жения застройки, тоже возведены на землях, 
отрезанных от Центрального парка, и здесь 
также росли деревья и трава, которые за-
стройщики закатали в асфальт и бетон.

В советское время территория нынешнего 
Центрального парка была в разы больше той, 
что есть сейчас. Но в 1990-е и 2000-е годы ку-
ски зелёной зоны раз за разом «откусывались» 
и со стороны переулка Здоровья, и от Берёзо-
вой Рощи, и со стороны улицы Рылеева. Отре-
занные участки по решению городской Думы, 
в которой большинство составляют депутаты 
от «Единой России», в том числе представи-
тели строительных кланов, становились зоной 
жилой застройки. Несмотря на то, что Цен-

тральный парк является особо охраняемой при-
родной территорией, только в 2009 году, когда 
было отрезано уже всё, что можно отрезать, ад-
министрация Воронежа поставила парк на госу-
дарственный кадастровый учёт. Площадь парка 
в урезанном виде составила всего 99 гектаров.

Жители Берёзовой рощи и ул. Рылеева при 
поддержке КПРФ не раз выходили на акции 
протеста. Митинги, пикеты проходили в 2005, 
2008, 2009, 2011-2012, 2019 гг. и на террито-
рии микрорайонов, и  у стен городской админи-
страции, доходило дело даже до перекрытия 
автодороги по ул. Ломоносова. Чтобы успоко-
ить граждан, власти клятвенно обещали, что 
очередная стройка будет последней. И каж-
дый раз обещание нарушалось.

А вот ещё один очаг будущей напряжённо-
сти. «Продам земельный участок по набереж-
ной Максима Горького 111. Земли поселений, 
ИЖС… Панорамный вид на Воронежское море, 
пляж, возможность обустройства собственного 
причала под катер, транспортная доступность 
и в тоже время тихий центр города...» 

Объявление такого содержания появилось 
на сайте одного из агентств недвижимости. 
Приложенная к нему карта повергла в шок жи-
телей расположенных поблизости ул. Казако-
ва и Красовского. Новый участок для застрой-
ки, упомянутый в объявлении, располагается 
не между автомобильной и железной дорогой, 
где уже есть дома и активно идёт застройка, 
а между автодорогой и берегом водохранили-
ща, то есть… на пляже (на фото, размещён-
ном вместе с объявлением, видны скамейка 
и «грибок»). Это единственное место отдыха 
жителей – остальные участки прибрежной 
зоны (законно или нет?)  заняты владельцами 
новых домов под пристани, фонтаны и прочие 
арт-объекты, ограждённые забором. 

Теперь и этого клочка людей собираются 
лишить. На каком основании, ведь это водо-
охранная зона, - возмущаются жители. А куда 

будут попадать отходы 
жизнедеятельности?

И это не единичная 
атака на прибрежную 
зону – застройщики пы-
таются добиться разре-
шения на строительство 
возле пляжа в районе 
санатория Горького.

Депутатами от КПРФ 
направлены соответ-
ствующие запросы. А 
гражданам нужно пом-
нить: стройки удаётся 
предотвратить лишь 
там, где люди выходят 
на протесты дружно и в 
течение продолжитель-
ного времени.

В Воронеже состоялась 
10-я юбилейная управленче-
ская платформа имени вы-
дающегося учёного-эконо-
миста, профессора ВГУ В.Н. 
Эйтингона, 100-летие со дня 
рождения которого отмеча-
ется в 2024 году. 

Знаковое всероссийское 
мероприятие прошло в рамках 
Президентской программы РФ. 
Организаторами выступили так-
же Правительство Воронежской 
области и Региональный центр 
компетенции Воронежской обла-
сти нацпроекта «Производитель-
ность труда».

На представительной пло-
щадке для ведения открытого 
диалога между властью, бизне-
сом, высшей школой и россий-
ским обществом было органи-
зовано 12 тематических секций, 
посвящённых проблемам бе-
режливой экономики, повыше-
ния производительности труда, 
профессионального кризиса, 
привлечения инвестиций, раз-
вития территорий и другим жи-
вотрепещущим вопросам власти 
и бизнеса. Десятки спикеров и 
сотни участников приняли самое 
активное участие в живом об-
суждении различных актуальных 

тем. А закончилось всё нефор-
мальным «Разговором у ками-
на», в котором приняли участие 
первые лица области и города, 
руководители крупного бизнеса, 
ректоры воронежских вузов и ру-
ководители региональных СМИ.

Особо же следует подчер-
кнуть, что Владимир Наумович 
Эйтингон был не только про-
славленным учёным, но и на-
стоящим коммунистом, отдав-
шим Компартии более 70 лет и 
последовательно отстаивавшим 
социалистические принципы ор-
ганизации экономической жизни 
общества. И недаром некоторые 
ораторы в своих докладах вспо-
минали страницы славного про-
шлого СССР, когда бережливое 
(и бережное) отношение к тру-
дящимся и средствам производ-
ства, товарищеская взаимовы-
ручка и братская солидарность 
способствовали производствен-
ному энтузиазму миллионов лю-
дей и росту производительности 
труда. 

И именно в этом, очевидно, 
надо сегодня искать как слагае-
мые успеха российского бизне-
са, так и перспективы развития 
отечественной экономики.

Дмитрий РУМЯНЦЕВ

Стройки… в парке и на пляже? Слагаемые успеха – 
в советском опытеОчередные	точечные	стройки	провоцируют	социальную	напряжённость	

в	Центральном	районе	Воронежа	

В Воронежской области не утихает 
скандал с переносом сроков капитально-
го ремонта многоквартирных домов. В 
конце 2022 года была отменена прежняя 
программа обновления многоквартирных 
домов с 2014 по 2044 годы и утвердилась 
новая – с 2023 по 2052 годы. Соответ-
ственно, сроки проведения капремонта 
переносятся на 10-20 лет. Этот срок для 
стареющего жилфонда и коммуникаций 
может оказаться критическим. 

Мотивируя свои действия нехваткой 
средств, чиновники фактически объявили де-
фолт по своим обязательствам перед гражда-
нами. Собственники жилых помещений долгие 
годы исправно вносили деньги, а их в очеред-
ной раз накормили обещаниями.

В нескольких МКД жители сумели орга-
низоваться и при поддержке юридической 
службы обкома КПРФ через суд отстоять своё 
право на своевременный капремонт. Правда, 
чиновники правительства Воронежской обла-

сти и регионального Фонда капремонта подали 
апелляции, представление о пересмотре ре-
шения облсуда внесла и прокуратура. Словом, 
власть имущие стали всеми силами цепляться 
за то, чтобы перенос сроков все же состоялся. 
Но и жители не отступают – по одному из до-
мов уже выиграна и кассация.

Казалось бы, вопиющая ситуация должна 
вызвать реакцию вышестоящего начальства. 
Оно и «прореагировало», ...наградив директора 
областного Фонда капитального ремонта Олега 
Теплякова медалью в честь 10-летия образова-
ния Минстроя России. При этом глава ведом-
ства дал высокую оценку работе регоператора. 

Впрочем, в такой реакции нет ничего уди-
вительного. В чести у капиталистической вла-
сти те, кто под разными предлогами экономит 
на гражданах, оставляя больше средств на 
укрепление своего господства и на прихоти 
для себя, любимых. 

Поэтому ограбленный народ всё чаще за-
думывается: а стоит ли доверять такой власти?

В последние годы много го-
ворилось о проблемах «Почты 
России» - закрытии отделений 
в сёлах, непрофессионализме 
сотрудников, неповоротливости 
системы управления стратеги-
чески важным предприятием. Со 
всем этим люди сталкиваются 
ежедневно.

Воронеж не стал исключени-
ем. На ул. Чапаева отделение 
«Почты России» перешло на 
трёхдневную работу - понедель-
ник, среда, пятница. И до 16.00. 
Как вы думаете, успеют ли кли-
енты получить или отправить 
свою корреспонденцию, посылки 
при таком графике? 

Люди вынуждены отпраши-
ваться с работы, стоять в оче-
реди более часа. Бывает и так: 
пришла посылка - извещение не 
принесли. И отправилась она в 
обратный путь. Но посылку мож-
но отправить другими сервиса-
ми. А если это повестка в суд, 
который решает судьбу граж-
данина? Судебные, налоговые 
отправления - это прерогатива 
«Почты России».

Неужели навести порядок в 
стратегически важной отрасли 
- такая большая проблема? Не 

справляется руководство - ме-
няйте. Эффективные менедже-
ры уже и так доотпимизирова-
лись что почтовых отделений с 
каждым годом становится всё 
меньше, особенно в глубинке. И 
все мы понимаем: нет в селе по-
чты и школы - нет села.

А гастрономическо-хозяй-
ственные отделы в каждом почто-
вом отделении? Постойте в очере-
ди, посмотрите - кто-то что-нибудь 
приобрел? Я лично не видела.

Ещё одна большая проблема 
- нехватка кадров. Маленькие зар-
платы, адский труд по разбору тя-
желенных посылок - а ведь рабо-
тают одни женщины. В некоторых 
отделениях даже план выставля-
ют по продажам круп да шампу-
ней. Кто будет так работать?

Нужно поднимать зарплаты, 
может, платить небольшой про-
цент от почтовых отправлений 
различных маркет-плейсов. Но 
судя по положению дел в «Почте 
России», это никому не нужно. 
Так и будут "загибаться"  почто-
вые отделения по всей стране, 
пока не изменится сам подход 
государства к такой стратегиче-
ски важной отрасли, как почта.

Наталья ЛАПИНА

Почта России - что дальше?

Награда за коммунальный дефолт
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6 Правда истории

Воронеж Шелепина помнит
Воронежский комсомол воспитал много 

достойных людей. Но особенно ярко выде-
ляется выдающийся государственный дея-
тель СССР Александр Николаевич Шелепин.

Он является единственным воронежцем, занимав-
шим пост Председателя Всесоюзного центрального 
совета профессиональных союзов с сентября 1967 
года по май 1975 года. Также единственным из воро-
нежцев, который являлся председателем КГБ СССР 
с декабря 1958 года по ноябрь 1961 года. Опять же 
единственным, возглавлявшим ведомство партийно-
государственного контроля при ЦК КПСС и Совете Ми-
нистров СССР (ноябрь 1962 года – декабрь 1965 года). 
Членом Политбюро ЦК КПСС он тоже был больше 
других наших земляков: с 1964 по 1975 годы. Работал 
первым секретарём в комсомоле, откуда и шагнул в 
большую политику. На уровне страны он также един-
ственный, под чьим руководством две многомиллион-
ные организации – комсомол и профсоюзы – были на-
граждены за успехи орденами Ленина.

А.Н. Шелепин за выдающиеся заслуги перед Роди-
ной награждён четырьмя орденами Ленина, орденом 
Трудового Красного Знамени, орденом Отечественной 
войны, орденом Красной Звезды, медалью «Партиза-
ну Отечественной войны» I ст., рядом других медалей.

Крепкие	воронежские	корни
Александр Николаевич Шелепин родился 18 авгу-

ста 1918 года в Воронеже. Отец – работник ЮВЖД, 
мама – инвалид, домохозяйка. С 1927 по 1936 годы 
учился в средней школе № 9 – элитной школе, в стар-
шие классы которой принимали по конкурсу. Одно-
классница Шелепина делилась прошлым: «Шурик 
Шелепин отличался от всех нас собранностью, дисци-
плинированностью... Учился только на пятёрки. Всегда 
был готов отвечать по любому предмету, когда бы его 
ни спросили. В то же время Шурик никогда не выпен-
дривался, был равным с нами, а не над нами». Изби-
рался секретарём комсомольской организации школы, 
членом Пленума (т.е. райкома) Варейкисовского РК 
ВЛКСМ г. Воронежа. В 1936 году после окончания с 
отличием десятилетки поступил на исторический фа-
культет Московского института философии, литерату-
ры и истории. На 3-м курсе избран секретарём комите-
та ВЛКСМ ВУЗа. 

30 ноября 1939 года началась Советско-финская 
война, на которую ушёл добровольцем. Воевал в ка-
честве заместителя политрука разведподразделения 
157-го кавалерийского полка 24-й Московской кавале-
рийской дивизии. 

После окончания боевых действий вернулся в ин-
ститут, сочетая учёбу с освобождённой комсомоль-
ской работой. Весной 1941 года Шелепина избирают 
секретарём Московского горкома ВЛКСМ, он заканчи-
вает с отличием институт.

В	сражениях	за	Родину
22 июня 1941 года гитлеровские войска напали на 

Советский Союз, началась Великая Отечественная во-
йна. Как секретарь Московского горкома ВЛКСМ Ше-
лепин провёл большую работу по мобилизации комсо-
мольцев и молодёжи столицы в ряды Красной Армии, 
на сооружение оборонительных рубежей Москвы, а 
также на ударный труд по выполнению срочных зака-
зов фронта. С августа 1941 года по февраль 1942 года 
Шелепин в качестве секретаря МГК ВЛКСМ прикоман-
дировывается к разведывательно-партизанской части 
Западного фронта, где занимается набором молодых 
кадров в войсковую разведку и НКВД. Одной из канди-
даток в состав разведывательно-диверсионной шко-
лы, прошедшей отбор, стала будущая героиня, учени-
ца 201-й московской школы Зоя Космодемьянская. 

С мая 1943 года Александр Николаевич – секретарь 
ЦК ВЛКСМ по военной работе, член бюро ЦК ВЛКСМ. 
Принимал участие в развёртывании партизанского 
движения в тылу врага, в том числе – в формировании 
легендарного отряда «Победитель», где командиром 
был будущий Герой Советского Союза полковник Д.Н. 
Медведев, лично бывал в расположении отряда, пере-
летев линию фронта с грузом. 

По его инициативе в сентябре 1943 года ЦК ВЛКСМ 
учредил Почётную грамоту (размером с ладонь) комсо-
мольцу-партизану, которая вручалась членам ВЛКСМ, 
проявившим себя в действиях против немецких за-
хватчиков и принимающим активное участие в работе 
комсомольской организации отряда.

Лидер	комсомола
31 октября 1952 года на Пленуме ЦК ВЛКСМ Шеле-

пин стал первым секретарём ЦК ВЛКСМ. Он находил-
ся в центре событий по восстановлению разрушенных 
войной городов и сёл, народного хозяйства страны, 
победных Олимпиад: летней в Мельбурне (1956 год) и 
зимней в Кортина – д`Ампеццо (1956 год), молодёжных 

фестивалей в Бухаресте (1953 год), Варшаве (1955 
год), Москве (1957 год). Его имя напрямую связано с 
целинной эпопеей, романтикой освоения Сибири, Вос-
тока и Крайнего Севера, развитием промышленного и 
сельскохозяйственного производства страны, чередой 
других дел. Стимулируя инициативу молодёжи, Шеле-
пин добился, чтобы доходы от комсомольских газет 
и издательств направлялись в комсомольскую кассу, 
чтобы деньги за участие в воскресниках поступали 
местным комсомольским организациям. 

Лично занимался прояснением истории подполь-
ной организации «Молодая гвардия», созданной в 
Краснодоне. Писатель Александр Фадеев, написав-
ший по горячим следам одноимённый роман, допустил 
в нём ряд неточностей. В первую очередь, оказалось 
запятнанным имя Виктора Третьякевича, представ-
ленного в образе предателя Стаховича. Шелепин на-
стоял на проведении разбирательства. В итоге, Тре-
тьякевича реабилитировали. 

Шелепин возглавлял оргкомитет по подготовке и 
проведению в Москве VI Всемирного фестиваля моло-
дежи и студентов (открылся 28 июля 1957 года), вы-
ступал от ВЛКСМ на ХХ съезде КПСС.

На	ответственных	постах
В апреле 1958 года Шелепин был назначен заве-

дующим отделом партийных органов ЦК КПСС по со-
юзным республикам, а в декабре возглавил Комитет 
госбезопасности. Александр Николаевич вспоминал: 
«Пришлось очень многому учиться, не спать по ночам, 
постигать с азов чекистскую работу». Органы госбезо-
пасности усилили среди населения превентивную, про-
филактическую работу. Выступая на XXI съезде КПСС, 
Шелепин призвал «продумать вопрос о предоставле-
нии права общественным организациям – комсомолу, 
профсоюзам, а также коллективам фабрик, заводов и 
колхозов – брать на поруки оступившихся людей, со-
вершивших незначительные преступления, с тем, что-
бы дать им возможность исправиться в коллективе, 
вместо того чтобы они отбывали наказание по суду».

Шелепин добивался освобождения из тюрьмы раз-
ведчиков Судоплатова и Эйтингтона, а также сына 
Сталина – Василия. Так же можно вспомнить, что мир 
не узнал бы великую балерину М. Плисецкую, после 
обращения которой напрямую к Шелепину ей было 
разрешено выступать за границей. Выступал против 
преследования писателя Бориса Пастернака. Усилия-
ми Шелепина было отменено постановление ЦК КПСС 
«О журналах «Звезда» и «Ленинград», после чего на-
чалась реабилитация Анны Ахматовой, Марины Цве-
таевой, Михаила Зощенко и других. 

Конечно, Шелепину доводилось принимать и непо-
пулярные, а порою и довольно жёсткие решения. Но в 
их основе всегда было дело, интересы страны. 

Александр Николаевич покинул КГБ в ноябре 1961 
года, став секретарём Центрального комитета КПСС. А 
в 1962 году Хрущёв назначает его председателем могу-
щественного Комитета партийного и государственного 
контроля и первым заместителем премьер-министра.

Но через несколько лет Шелепин оказался в числе 
тех, кто участвовал в смещении Хрущёва. Что же побу-
дило? В интервью, которое Александр Николаевич дал 
в 1993 году, скажет: «Никита Сергеевич – много сде-
лал… но побудили к действиям культ, волюнтаризм».

С ноября 1964 года Шелепин – член Президиума ЦК 
КПСС, с 1966 по апрель 1975 годы – член Политбюро 
ЦК КПСС, т.е. входит в когорту высших руководителей 
страны. Во многих источниках говорится, что из-за своей 
демократичности он выглядел «белой вороной»: отка-
зался от охраны, предложил не носить портреты членов 
Политбюро на демонстрациях. Платил за предоставляе-
мые услуги, питался в столовой вместе со всеми. 

Шелепин считал, что сферу обслуживания надо 
передать в руки частников, кооперативов и предоста-
вить в этом полномочия краям и областям. Говорил: 
«Зачем нам вся эта бытовка – сапожники, швейники, 
парикмахеры?». 

Самостоятельность, инициатива не всегда привет-
ствуются вышестоящим руководством. После одной 
из стычек с командой Брежнева, карьера Шелепина 
пошла на убыль, и в сентябре 1967 года его избрали 
Председателем ВЦСПС. 

И на профсоюзном поприще он зримо проявил 
себя. При Шелепине профсоюзы сразу почувствовали 
свою значимость. На заседаниях Президиума ВЦСПС 
стали практиковаться отчёты министров, ведающих 
социальными вопросами. Стиль работы профсоюзов 
стал более деловым, усилия профорганизаций были 
направлены на защиту интересов простых людей. По 
инициативе Шелепина была разработана програм-
ма социальной поддержки рабочего класса. Особое 
внимание уделялось охране труда. Много нового за-
звучало в организации культурно-массовой работы, 
физической культуры и спорта, появились школы 
олимпийского резерва; стали активно развиваться ту-
ризм и экскурсионное дело. 

В	истории	нет	
сослагательных	наклонений
Принято считать: международная по-

ездка Шелепина во главе делегации 
ВЦСПС в Лондон, во время которой были 
опубликованы материалы о его деятельно-
сти на посту председателя КГБ, стала при-
чиной отставки Шелепина.

- Как может начальник тайной полиции 
возглавлять профсоюзное движение – эта 
тема перепевалась на все лады. Но были и 
плодотворные встречи с профсоюзным ак-
тивом, ведущие СМИ Великобритании пу-
бликовали хвалебные отзывы в его адрес, 
где он весьма некстати назывался реаль-
ным преемником Брежнева. По приезде на 
родину состоялся нелицеприятный разго-
вор с Генеральным секретарём ЦК КПСС, 
далее пленум ЦК. 16 апреля 1975 года Ше-
лепин был выведен из состава Политбюро.

Некоторые задаются вопросом, что 
было бы, если бы страну возглавил Шелепин? По мне-
нию многих, она пошла бы по «китайскому пути». Не 
было бы ни застоя, ни перестройки, ни развала СССР! 
Но не знает история сослагательного наклонения.

После вывода из Политбюро Шелепина направили 
на работу заместителем председателя Госкомитета 
СССР по профессиональному образованию. Для Алек-
сандра Шелепина этот период работы дался тяжело. На 
занимаемых ранее должностях это был человек-резуль-
тат. А в Комитете по профобразованию его начинания и 
усилия глушились. «В конце жизни мне даже пришлось 
его опекать, – говорил преемник Шелепина на посту 
председателя КГБ В.Е. Семичастный, – настолько со-
гнули его тогда… Он несколько подрастерялся и сник». 

В 1984 году А.Н. Шелепин вышел на пенсию. Умер 
24 октября 1994 года. Последние годы он посвятил се-
мье, детям и внукам. 

Воронеж Шелепина помнит. На здании гарнизон-
ной поликлиники, что на улице Комиссаржевской, в 
его честь установлена мемориальная доска. 6 декабря 
2017 года в Воронеже появилась улица Шелепина. 
Здесь, на окраине мкр. Подгорное, идёт мощное стро-
ительство жилого комплекса. 

 Теперь пора бы задуматься об изучении творче-
ского наследия и богатого жизненного пути А.Н. Ше-
лепина, органично впаянного в историю страны. Алек-
сандр Николаевич это заслужил в полной мере!

Александр ПОПИКОВ,
член областного Совета ветеранов, 

подполковник милиции в отставке



9 октября 2024 года в живописном уголке Во-
ронежской земли - в селе Каменно-Верховка Ка-
ширского района состоялся семинар-совещание 
руководителей региональных отделений Всерос-
сийского женского союза «Надежда России» Цен-
трального Черноземья. 

На семинаре встретились, чтобы поделиться опы-
том, руководители региональных отделений «Надежды 
России»: Белгородской области – Елена Серенко, Во-
ронежской – Светлана Вертепова, Курской – Екатери-
на Романова, Липецкой – Алина Старцева, Орловской 
– Марина Франко и Тамбовской  – Лариса Попова. 

Депутат Госдумы от КПРФ, председатель комите-
та по защите семьи,  председатель ООД «ВЖС - «На-
дежда России» Нина Останина в видео-приветствии 
рассказала об инициативах КПРФ, направленных на 
поддержку семьи, материнства, многодетных семей, 
школьного и внешкольного образования.

Первый секретарь Воронежского обкома Андрей 
Рогатнев подчеркнул необходимость таких встреч, 
особенно в условиях проведения СВО, отметил боль-
шой вклад неравнодушных женщин в оснащение на-
ших бойцов всем необходимым. «Роль женщины-ма-
тери, женщины-хранительницы семейных ценностей, 
женщины-организатора социально значимых проектов 
в обществе постоянно растет. И всё большую роль в 
сегодняшней жизни  выполняют женские обществен-
ные организации, в числе которых «Надежда России».

Депутат Государственной Думы Сергей Гаврилов, 
секретари обкомов, приехавшие в составе своих деле-
гаций, также выступили со словами приветствия.

Лидеры областных отделе-
ний ВЖС «Надежда России» 
поделились опытом, говорили 
о своих достижениях, о планах 
на будущее. Значительное ме-
сто в докладах занимал рассказ 
о помощи фронту, беженцам, 
переселенцам, многодетным 
семьям, детям, попавшим в 
трудную жизненную ситуацию, 
инвалидам и многом другом.

Бурю эмоций вызвало вы-
ступление белгородских жен-
щин во главе с их лидером 
Еленой Серенко. Несмотря 
на постоянные обстрелы, 
они ведут активную работу - 
плетут маскировочные сети, 
вяжут носки для защитников 
(«Спицназ» - так назвали себя участницы этой груп-
пы), собирают помощь для тех, кому пришлось бежать 
из зоны боевых действий. Они также похвастались ра-
ботами активистки организации - уникальной мастери-
цы, которая помогает слабовидящим детям познавать 
мир с помощью тактильных  детских книжек.

Куряне выступили со словами благодарности ко 
всем регионам страны, которые не остались равно-
душными в связи с прорывом ВСУ на территорию Кур-
ской области. 

На форум были приглашены  и те, кому помогают 
«Надежда России», и депутаты-коммунисты. Высту-

пление воронежской активистки  Марии Литвиненко - 
мамы, воспитавшей и воспитывающей тридцать шесть 
детских душ, произвело неизгладимое впечатление. А 
Мария, в свою очередь, поблагодарила КПРФ за по-
стоянное присутствие в жизни её семьи и призвала 
женщин не замыкаться в своих проблемах, активнее 
помогать друг другу, поддерживать Компартию и депу-
татов от КПРФ.

В завершение семинара активисткам движения 
были вручены благодарственные письма за плодотвор-
ную работу на благо нашей Родины и ценные подарки. 

Пресс-служба Воронежского обкома КПРФ
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Твой выбор – Ленинский комсомол!
Ленинский комсомол продолжает 

славные комсомольские традиции, оста-
ётся верен коммунистической идеоло-
гии и стремится быть достойным сво-
их великих предшественников. 

Комсомол XXI века проявляет себя в 
спорте, в творчестве, в воспитании моло-
дого поколения, в борьбе за права школь-
ников, студентов и рабочей молодёжи, в 
самосовершенствовании и идеологической 
подготовке.

Приоритетным направлением деятель-
ности Воронежского обкома ЛКСМ РФ явля-
ется патриотическое воспитание молодёжи. 
В школах и техникумах проводятся уроки, 
посвящённые значимым историческим со-
бытиям, героям советской эпохи. 

При активном участии Воронежского об-
ластного отделения ЛКСМ РФ организуются 
спортивные соревнования в районах обла-
сти и в Воронеже. Эти мероприятия не толь-
ко закаляют тело, но и способствуют укре-
плению командного духа среди молодёжи.

Воронежское областное отделение ЛКСМ 
РФ придаёт особое значение идеологической 
работе, осознавая её важность для формиро-
вания сознания молодежи, воспитания актив-
ных граждан, готовых не только принимать 
вызовы времени, но и вносить свой вклад в 
светлое будущее нашей страны.

Видные учёные-марксисты проводят 
лекции и семинары по истории, философии 
и экономике. Эти занятия служат не просто 
источником знаний, но и настоящим путево-
дителем в сложном мире, позволяя молодо-
му поколению глубже понять происходящие 
события, опираясь на научную основу. Ино-
гда и сами комсомольцы выступают перед 
товарищами в качестве лекторов.

За последний год были достигнуты зна-
чительные успехи в профсоюзной деятель-

ности. В Воронеже состоялась Всероссий-
ская профсоюзная конференция, в которой 
приняли участие молодые активисты неза-
висимых профсоюзов, влиятельные блоге-
ры и правозащитники со всей страны. 

Воронежское областное отделение 
ЛКСМ РФ и его активисты активно участву-
ют в избирательных кампаниях различного 
уровня, помогая старшим товарищам, про-
являя свою гражданскую позицию и стрем-
ление к переменам. Они становятся не 
только агитаторами, но и наблюдателями, 
членами участковых избирательных комис-
сий с решающим голосом, а также кандида-
тами и доверенными лицами кандидатов. 

Важным достижением стала разработка 
мобильного приложения «Я рядом» (соз-
датели – второй секретарь Воронежского 
обкома ЛКСМ РФ Даниил Глуховцев и член 
бюро Коминтерновского райкома ЛКСМ РФ 
Андрей Лихачев), предназначенного для 
поддержки лиц, переехавших с территории 
боевых действий и столкнувшихся  с труд-
ностями адаптации к новой среде. Проект 
был представлен на программе «Наставни-
чество» в мастерской управления «Сенеж», 
войдя в десятку лучших, а затем получил 
поддержку на «Территории смыслов»-2024. 

Каждому молодому человеку, поддержи-
вающему идеи социализма и готовому уча-
ствовать в работе комсомола, Воронежское 
областное отделение ЛКСМ РФ поможет 
найти то дело, которое откликнется в его 
душе. 

Присоединяйтесь к воронежскому комсо-
молу! Вместе мы сможем создать будущее, 
полное возможностей для молодёжи, и яр-
ких свершений. 

Вячеслав СМИРНОВ,
первый секретарь Воронежского 

обкома ЛКСМ РФ

Форум активных и неравнодушных женщин

29 октября - День рождения комсомола

И с т о р и к о - п о э т и ч е с к и е 
встречи, посвящённые 82-ой 
годовщине основания подполь-
ной комсомольской антифа-
шистской организации «Мо-
лодая гвардия», прошли при 
организационной поддержке Во-
ронежского обкома КПРФ и лич-
но секретаря обкома КПРФ, де-
путата районного Совета А.Н. 
Шабунина и первого секретаря 
Семилукского райкома КПРФ, 
руководителя фракции КПРФ в 
райсовете С. В. Вертеповой.

Поэтесса Елена Смолицкая, 
исследователь подвига молодог-
вардейцев, автор книги «Горела 
молодость», выступила перед стар-
шеклассниками и студентами Се-
милукского района. Мероприятия 
состоялись в Семилукской сель-
ской школе и в районном Дворце 
культуры. Ребята из Семилукской 
школы № 2 и студенты Семилук-
ского политехнического колледжа 
стали свидетелями театрализован-
ного документального представ-
ления о героях «Молодой Гвардии 
Особый эффект присутствия воз-
никал, когда рассказ от имени ге-
роев вели самодеятельные актеры 

- студенты Воронежского государ-
ственного университета. Молодые 
парни и девушки, ровесники ребят 
из «Молодой Гвардии», говорили о 
том, как они боролись с фашистами 
и как погибли во имя Родины. Это 
вызывало бурю эмоций. Каждый 
зритель «примерял» на себя этот 
бессмертный подвиг. Смог бы он 
так? Выдержал бы нечеловеческие 
пытки, которым молодогвардейцев 
подвергли фашистские нелюди?

Стояла гробовая тишина. На ли-
цах некоторых девчонок блестели 
слезы. Парни были сосредоточены 
на своих переживаниях.

Потом было обсуждение, ребя-
та отвечали на вопросы автора, за-
давали их сами, делились впечат-
лениями.

В завершение встреч Елена 
Смолицкая подарила всем жела-
ющим экземпляры книги «Горела 
молодость», переизданной в 2024 
году при поддержке Воронежского 
обкома КПРФ, с подписью автора.

Наталья ЛАПИНА
ОТ РЕДАКЦИИ. Мероприятия, 

посвящённые «Молодой гвардии», 
комсомол провёл также в ряде 
школ Воронежа и районов области.

Горела молодость

«Редакция «Комсомольской правды», депутат Государствен-
ной Думы Сергей Гаврилов и Воронежский обком КПРФ объявля-
ют о проведении патриотического конкурса семейного рисунка и 
сочинений «Всё для фронта. Всё для победы!» в поддержку Специ-
альной военной операции.

На рисунках или в сочинениях можно рассказать о героях СВО – от-
цах, братьях, соседях, односельчанах, выпускниках вашей школы или 
колледжа. Также в работах можно отобразить помощь гражданского на-
селения участникам СВО (передача продуктов, предметов первой необ-
ходимости, тёплых вещей; изготовление маскировочных сетей и т.д.)

Возраст участников конкурса от 5 до 17 лет включительно. В подго-
товке работ допускается участие взрослых – родителей, воспитателей, 
учителей. Сочинения (объемом до 3 печатных листов А4, размер шриф-
та 12), сканы рисунков в формате JPG необходимо направлять письмом 
на адрес: svetlana.kolesnikova@phkp.ru. Обязательно указать название 
работы и данные автора: ФИО полностью, возраст, адрес, телефон кон-
тактного лица.

Победителей определит голосование на сайте «Комсомольской прав-
ды» и жюри конкурса. Работы будут приниматься до 17 января 2025 года.

«Всё для фронта. Всё для Победы!»
Внимание, конкурс!
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После посещения Воронежского 
авиазавода школьниками  Ольхо-
ватской СОШ и Коротоякской СОШ 
Острогожского района депутат 
Госдумы Сергей Гаврилов, инициа-
тор проекта «Первым делом само-
лёты», получил отзывы. 

«Выражаю вам огромную благодар-
ность за насыщеннyю и плодотворную 
программу посещения ВАСО.  Учащим-
ся нашей школы удалось погрузиться 
в мир самолётостроения, увидеть со-
временные воздушные судна, узнать о 
тонкостях их разработки, изготовления и 
эксплуатации»,- отметил  директор Оль-
ховатской СОШ Олег Моргун.

Учащиеся и руководители обеих 
школ отдельную благодарностъ вырази-
ли Светлане Гавриловой, директору за-
водского музея. Которая, по словам ди-
ректора СОШ с. Коротояк Острогожского 
района Екатерины Шматовой, наполни-
ла мероприятие необычайной теплотой 
и романтикой.

После такого захватывающего пове-
ствования о Воронежском авиазаводе и о 
людях, ковавших его славу, большинство 

ребят свяжут свою судьбу с авиацией, 
выразил надежду директор Олег Моргун.

Именно на это нацелен проект депу-
тата Госдумы Сергея Гаврилова и Воро-
нежского обкома КПРФ «Первым делом 
самолёты». Рассказать молодежи о со-
временных летающих машинах так, что-
бы им тоже захотелось стать авиастро-
ителями.

В настоящее время руководство 
и трудовой коллектив ВАСО успешно 
решают задачи по наращиванию про-
изводственных мощностей, совершен-
ствованию производственной системы, 
привлечению персонала.

«Коллектив ВАСО за год увеличился 
больше чем на тысячу человек! И их на-
бор продолжается в соответствии с про-
граммой увеличения производства.

Средняя зарплата на предприятии 
в июле превысила 107 тысяч рублей, а 
у основных производственных рабочих 
она уже больше 130 тысяч рублей. ВАСО 
стал одним из самых привлекательных 
работодателей Воронежа и области»,- 
отмечает депутат Сергей Гаврилов.

В рамках совместных действий ад-

министрации и профсоюза выполняют-
ся требования коллективного договора, 
действуют программы поддержки сотруд-
ников в ипотечном кредитовании, добро-
вольного медицинского страхования. 

Заводчане пользуются  доставкой  
корпоративным транспортом в удалён-
ные районы, частичной компенсацией 
за съёмное жильё, помощью семьям с 
детьми и другими льготами.

...В заводском музее трудовой и бо-

евой славы школьники познакомились 
и с богатым героическим прошлым во-
ронежского авиастроения, авиастроите-
лей. Уезжали домой ребята, наполнен-
ные яркими впечатлениями и новыми 
знаниями.

Поездки организованы первыми 
секретарями Ольховатского райкома 
КПРФ Иваном Пилипенко и Острогож-
ского райкома Николаем Капустиным.

Лана РОМАНОВА

Из сёл - в авиапром

Мы уже писали о женщине с 
маленьким сыном из Глушков-
ского района Курской области, 
приехавшей в посёлок Перелё-
шинский Панинского района. Их 
разместили в двухкомнатной 
квартире, семья потихоньку 
обживается. Степан пошёл в 
школу. Чудом выехали родите-
ли Инны, сейчас они все вместе. 
Над этой семьёй коммунисты 
взяли шефство.

С миру по нитке - с помощью 
неравнодушных людей появляется 
всё необходимое для жизни на но-
вом месте - посуда, утюг, чайник, 
одежда. Мы несколько раз переда-
вали нужные в быту вещи - плед, 
халат, подушки, полотенца, посуду, 
игрушки Степану. Воронежский об-
ком КПРФ передал курской семье 
микроволновую печь. Коммунисты и 
просто неравнодушные люди опера-
тивно помогли с одеждой и обувью.

Я говорила с Инной. Она благо-
дарна каждому, кто не остался в 
стороне от чужой беды. Это и волон-
тёрская группа «Хавушка», группа 
Зов.36, возглавляемая первым се-
кретарем Панинского райкома КПРФ 
Игорем Пономаревым, и наш обком. 

Инна не сидит сложа руки, не-
сколько раз ездила в Верхнюю Хаву 
плести маскировочные сети. 

Она никогда не думала, что бу-
дет так радоваться каждой мелочи - 
каждой вилке, чашке, наволочке. Так 
устроен человек - когда ты живёшь у 
себя в доме, ты не замечаешь суще-
ствования многих вещей, тебя окру-
жающих. И когда разом всего лиша-
ешься - тут наступает паника - что 
делать? Как жить? И хорошо, что ря-
дом оказались люди, протянувшие 
руку помощи, Они помогли обеспе-
чить эту семью всем необходимым. 

«Иногда от всего произошедше-
го со мной на глаза наворачиваются 
слезы, но это уже не слёзы отчая-
ния, а слёзы благодарности нерав-
нодушным людям», - говорит Инна.

Наталья ЛАПИНА

Мы помогаем

В Воронежской филармонии прошёл яркий кон-
церт, посвященный 25-летнему юбилею ансамбля 
казачьей песни «Держава».

Со знаменательной датой виновников торжества поздравил 
депутат областной Думы, второй секретарь обкома КПРФ Денис 
Рослик. Он отметил, что творчество, которым делятся солисты 
коллектива «Держава» с народом, поддерживает боевой дух 
солдат на передовой и в госпиталях, радует сердца слушателей 
всех поколений, бережно сохраняет традиции народной песен-
ной культуры. «КПРФ всегда поддерживает яркие коллективы, 
чьё творчество популяризирует  исконно русские ценности и по-
могает воспитывать подрастающее поколение в духе настоящего 
патриотизма», - отметил Денис Рослик. В репертуаре «Державы» 
достойное место занимают песни о В.И. Ленине, коллектив во 

главе с заслуженным артистом России Сергеем Золотарёвым 
регулярно участвует в концертах, организуемых Компартией.

За четверть века «Держава» с казачьими песнями объехала 
не только всю нашу страну, но и многие страны мира. Везде их 
ожидали аншлаги и признание публики. Иначе и быть не могло. 
Ведь, слушая казачьи песни, ощущаешь особую причастность к 
величию и красоте отчей земли, которая тебя растила и качала в 
колыбели ветров. В каждой песне слышатся то раздолье и широ-
та русской души, то печаль о нелёгкой судьбе народа, то любовь 
ко всему, что тебя окружает, любовь  светлая и всеобъемлющая.

В этот вечер зал не только подпевал исполнителям, но и 
аплодировал стоя на протяжении нескольких минут, выражая 
искреннее признание великого таланта.

Ирина ГЛУШКОВА

Когда звучат казачьи песни

При содействии депутата-коммуниста Воронеж-
ской городской Думы Олега Гукова в урочище «Мо-
крый лог» близ п. Рыбачий прошли соревнования по 
спортивному туризму на пешеходных дистанциях. 

Команда СТК «Вершина», которой депутат от КПРФ 
оказывает постоянную поддержку, показала очень достой-
ные результаты на дистанциях 2, 3 класса как в личном 
зачёте, так и в связке. Для многих ребят это были первые 
соревнования, но юные спортсмены успешно преодолели 
все препятствия. Также ребята получили опыт в судействе 
соревнований и организации быта в походных условиях. 

Победная «Вершина»

18 октября в библиотеке Вороне-
жского обкома КПРФ отметили юбилей 
первого руководителя Воронежской 
областной организации ВКП(б) Иосифа 
Михайловича Варейкиса, который воз-
главлял Воронежскую область с июня 
1934 года по март 1935 года. 

В Воронеже Варейкис проживал с апре-
ля 1928 года, когда он был назначен первым 
секретарём обкома ВКП(б) Центрально-
Чернозёмной области, объединившей 
территории четырёх бывших губерний: 
Воронежской, Тамбовской, Орловской 
и Курской. Итогом работы Варейкиса в 
Воронежской области стало награждение 
его и Воронежской области орденами 
Ленина за выдающиеся успехи в течение 
ряда лет в области сельского хозяйства, 
равно как и в области промышленности. 

Далее он был переведён на работу первым 
секретарём Сталинградского губкома ВКП (б).

Доклад о боевой биографии Иосифа 
Михайловича сделал заведующий библиоте-
кой, руководитель юридической службы об-
кома Илья Сиволдаев. Варейкис, начав свою 
партийную жизнь простым рабочим, благодаря 
самообразованию стал одним из образован-
нейших людей своего времени, написал массу 
просветительских брошюр, в том числе об от-
ношении партии к троцкизму, о задачах партии 
в области печати, о национальном вопросе, 
которые и до настоящего времени не утратили 
своей актуальности и требуют переиздания. 
Кроме того, докладчик сообщил, что комиссия 
администрации г. Воронежа по культурному 
наследию одобрила идею Воронежского обко-
ма КПРФ восстановить мемориальную доску 
Варейкису на улице его имени, и это будет 
сделано в ближайшее время.

Боец ленинской гвардии 


